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香港大學校務委員會今日開
會，預計會討論副校長一職的委
任，很大機會將由校委投票決定
副校長人選。即是說，陳文敏能
否一圓副校長美夢，很快就會揭
曉。雖然前一段時間，陳文敏及
反對派勢力為迫使校委就範支
持，在校園內掀起一連串政治浪

潮，但相信大多數校委能夠堅定立場，以大學利益為
重作出抉擇。
眼見形勢不利，近日陳文敏陣營再次出招，擔當陳
文敏「爛頭蟀」的依然是劉進圖。他日前又在報章撰

文「爆料」，指「許多校委不敢或不願投票支持陳文
敏的任命」，是擔心港大「會遭到報復」。當然，他
在文中繼續杜撰出無名無姓、來歷不明的「消息人
士」，並作出種種毫無證據的指控。其實，這些所謂
「消息人士」的說法，不過是陳文敏、劉進圖的「稻
草人」而已，否則劉進圖為什麼不邀請他們出來作
證？造假得如此粗疏，但他們仍然樂此不疲，把讀者
當作傻瓜，也自毀了自己僅有的誠信。
劉進圖在文中犯了一個邏輯謬誤。他在文中指，
「許多校委不敢或不願」支持陳文敏升職，企圖營造
「很多校委受壓」之感。不過，「不敢」或「不願」
是兩個語義完全不同的詞彙，「不敢」就是本來支持

陳文敏但因為受壓而不敢支持，「不願」就是校委都
覺得陳文敏不符合資格而不認同他升任副校長。兩者
意思相差十萬八千里，劉進圖故意將兩者擺在一起，
實際是要營造大多數校委「不敢」支持陳文敏的假
象。如果大多數校委真的「不敢」支持陳文敏，又何
用玩弄這些手段？由此可見，大多數校委應該是「不
願」支持陳文敏才是。劉進圖玩弄語言把戲，正說明
他本身毫無誠信。
劉進圖是傳媒人，但他這幾個月的文章卻全無傳媒

人應有的專業操守。簡單而言就是事實要求證，論證
要有證據。但他的文章卻屢屢被人「踢爆」造假。最
明顯的例子，是他最早指港大遴選委員會已一致推薦
陳文敏，但事後校長馬斐森卻指遴選委員會根本未作
推薦。又如今年7月爆發衝擊校委會的前一日，劉進圖
又發表文章，指校務委員會成員李國章找人「勸退」
陳文敏，導致衝擊當日李國章無辜被學生包圍。事後

李國章要求相關人士出來澄清，結果陳文敏被迫在媒
體質詢下拆穿劉進圖說法，指李國章從無找人接觸自
己。劉進圖的大話竟被陳文敏揭穿，這可說是一大諷
刺。
現在劉進圖又出來造謠，有兩個目的，一是盡最
後努力向校委施壓，以此令一些未定立場的校委轉
為支持陳文敏。二是為陳文敏落選作準備，屆時他
們就會以大多數校委「不敢」支持陳文敏為由，發
動新一輪政治行動，甚至提出司法覆核，將副校長
風波一直延續下去。因此，劉進圖才要先作輿論鋪
墊。
看劉進圖現時醜態畢露，說明反對派已是黔驢技
窮，只能不斷造謠挑撥公眾情緒。反對派做這些勾當
不難理解，但劉進圖身為資深傳媒人，竟然墮落如
此，實在令人搖頭嘆息。為了抬陳文敏上轎，甘心丟
棄自身的專業、良知和誠信，值得嗎？

劉進圖自毀誠信為陳文敏抬轎值得嗎？郭中行
資深評論員
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香港大學已經有100多年的歷史，一直按照大學條例
辦事，特別是「處理高層的人事問題」一直採取保密
的原則，確保競爭是公平合理的，同時也是保障校委
會的獨立性不受侵擾。因為，如果公開不聘用的理由
和評選的情況，勢必令落選者非常尷尬，好像受到了
輿論的審判，這樣不利於大學招賢納才。應該說，高
層的人事遴選遵循保密機制，既符合國際慣例，也維
護了香港大學100多年來聘用人選的規則和傳統，也是
其院校自主的其中重要內容。校務委員會的運作，就
更不應受外部的政治因素或者壓力而改變。

反對派企圖用「明票表決」來為陳文敏翻盤
雖然，事實證明，根本就沒有特區政府的官員去接

近校務委員，也沒有進行人事問題的游說。但3個「游
說」的組織卻先行放出了「政府官員游說校務委員
會」的謠言，然後製造理由「他們有權游說」，他們
有權要求「明票表決」。反對派提出「明票表決」，
目的只有一個，就是要確保陳文敏能夠坐上副校長的

寶座。眾所周知，候選人陳文敏一早已經表達了對副
校長之位的濃厚興趣，但他不僅學術誠信雙失，而且
最近又受到了「黑金捐款」的困擾。依照正常的遴選
標準，校委會裡面支持陳文敏的人數，遠遠不到半
數，陳文敏已經沒有機會了。因此，上述3個反對派團
體認為，既然票數不足通過，如果增加了「游說的壓
力」，又再加上「明票」的效應，就有機會反敗為
勝。

他們的理由是，採用什麼方法討論，用什麼方式表
決，不必按照法例規定，也不必按照100多年來的傳統
做法，反正，什麼方案有利於陳文敏的任命通過，就
是最好的辦法。這種先定了結果和人選，在決定使用
什麼方案進行選舉，其實是一種僭建的、可以「造
馬」的方案，也是一個運用校務委員會以外的政治力
量，來操控校務委員來作出決定的方案。

製造謠言並施加政治恐嚇，迫校務委員支持陳文敏
3個組織認為， 陳文敏有政黨背景，從政治角度出

發，支持陳文敏擔任副校長，這個主管人事問題的位
置相當重要，控制了這個位置，今後就可以決定大學
的教授、副教授和教員的升遷安排，以後就可以建立
一條龍配套機制，讓更多的「民主力量」進入香港大
學權力機構，將來再發動「佔中」的行動，香港大學
就是一個非常順手的「發動機」。因此，港大學生
會、港大教師及職員會主席和港大校友關注組派出了
「有牙力的人士」，對每一個「校務委員會的委員」
進行了貼身的游說，這些人把陳文敏說成了「香港民
主自由的化身」、「香港大學學術自由和獨立運作的
化身」、「香港大學長遠利益的化身」，如果不選舉
陳文敏，「香港就會陷入混亂的長期的對抗之中」。
他們絕口不提陳文敏的學術成就、行政能力、個人操
守等等方面的缺失，更省略陳文敏牽涉的「黑金捐
款」醜聞和港大調查委員會對陳文敏提出的批評。他
們要求委員們一定要支持陳文敏擔任副校長，否則就
要背負起「政治罪名」，而且會帶來「嚴重的後
果」。這種做法，與其說是「游說」，毋寧說是「政
治恐嚇」。事實很清楚，究竟是誰將人事任命問題政
治化，已經一目了然。賊喊捉賊，高聲反對「政治
化」的人，原來就是這些主張「明票表決」的人。

「明票表決」違反章程和挑戰港大獨立運作傳統
反對派主張「明票表決」，就是要形成一股外部力

量來控制校務委員，迫使委員無形中就要按照外面的
政治力量的指定來進行投票。這樣一來，香港大學的
行政「獨立自主管理」，就化為烏有了，就變成了港

大學生會、港大教師及職員會主席和港大校友關注組
這3個組織操縱整個投票過程。這將嚴重破壞校務委員
會的章程和運作機制，實際上就是挑戰港大原來一直
運作良好的體制，完全缺乏法理依據。

香港大學是700萬港人的大學，不是某些小團體的附
屬品。香港大學條例已經規定，校務委員會的成員代
表廣泛，要充分代表各持份者的意見。校務委員以獨
立身份參與。他們開會的時候，不會受到任何的干涉
和阻撓。香港大學條例還規定，校務委員會是最高的
決策機構，不必向任何機構作出交代，也沒有任何機
構可以監管或平衡校務委員會的決定。校委會的章
程，也是信任每一個校務委員會的判斷能力和操守，
相信他們能夠獨立地擔負校務委員會的工作，不會接
受利益、也不會受到外面的壓力而改變自己的見解。
在投票決定校務發展時，獨立行使自己的權力。秘密
投票也是港大100多年的傳統，其好處就是校務委員會
按其良心投票，尊重投票者的自由抉擇。這就好像世
界各國的投票一定採用秘密投票，保障公民權利和人
權一樣。

總之，校務委員會要決定一個副校長的人選，考慮
的問題主要是他的學歷和人品，他的學術能力。校務
委員在投票時，是不應考慮政治問題，或可能受到政
治衝擊的後果問題。因此，港大的百年傳統必須維
持，校委會秘密投票的做法，更不應受到外來的政治
壓力而改變。相信每一位校務委員，都會排除外來的
政治壓力和干擾，為港大的正常發展而投下理智和良
心的一票。

高天問

港大校務委員會將於今日開會，預料會討論副校長人選議題。港大學生會、港大教師及職

員會主席和港大校友關注組搶先發表聯合聲明，要求校委會於會議中，審議遴選委員會提出

的副校長人選及作出決定時，一定要用「明票」方式投票，並且將理由和決定記錄在案，還

要向公眾解釋有關決定的理由。這顯然是向校務委員會施加壓力，迫使委員按照反對派的心

意投票，達到推陳文敏上位的最終目的。顯然，反對派為了其私利，不僅將此事高度政治

化，還要僭建一套從外部操縱港大運作的機制。

「明票表決」實際是對港大校務委員的「政治恐嚇」
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黃成智等組「新思維」部署選舉
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）因支持通過政改方案

而被民主黨革除黨籍的黃成智，與狄志遠、周奕希及陳
家偉等退出民主黨人士籌組參政平台「新思維」。黃成
智昨日表示，「新思維」將走中間路線，以溫和、理性
和務實為原則，並會認同國家、維護「一國兩制」，希
望與中央政府及內地持份者多交流。新平台有最少兩人
積極考慮參與區議會選舉，並會考慮出戰明年立法會新
界東補選及立法會選舉。黃成智更透露，有數名民主黨
黨員曾詢問他加入「新思維」的詳情。
籌備當中的「新思維」，多名主事者昨日與傳媒茶
敍。「新思維」由前民主黨副主席狄志遠任召集人，黃
成智任副召集人，司庫為前民主黨黨員、葵青區議員周

奕希，總幹事則是前民主黨總幹事陳家偉。籌備委員會
成員則包括中原地產創辦人施永青，及於2012年特首
選舉中支持梁振英的樹仁大學工商管理學系系主任司徒
永富。

走中間路線 挺「一國兩制」
黃成智在茶敍中表示，香港需要從撕裂中復元，

「新思維」希望在既有政治立場下尋找新道路，讓香
港繼續發展，將會走中間路線，並以溫和、理性和務
實為原則，強調大多數港人不會接受過激的作風。他
又指組織「立根香港、認同國家」，維護「一國兩
制」，工作不會忽略兩地關係，有機會協助國家發
展、為國家工作的話會義不容辭，希望與中央及內地
持份者多交流。但他聲言，香港基本法仍有很多不
足，未來會爭取優化。

「新思維」有最少兩人積極考慮參與區選，周奕希計
劃爭取連任，黃成智則考慮在北區的粉嶺南選區出選。
黃成智謂，組織期望有機會參與管治香港，考慮參與區
選、立法會新界東補選及立法會選舉，也希望成員能獲
特區政府委任，擔任不同職務。

狄志遠暗踩鴿黨獨裁一言堂
黃成智更透露，有數名民主黨黨員、包括現任區議員

曾詢問他加入「新思維」的詳情，但他稱不想影響民主
黨的區選選情，故建議他們在區選後再談，並直言不會
主動邀請民主黨黨員加入。狄志遠則謂，自己對民主黨
仍有感情，仍經常與該黨舊友聯絡，但他以自己曾向傳
媒明言組織不會叫做「新思維」、最後組織卻用上此名
稱為例子，稱組織十分民主、不是召集人說了算，「哪
像有些政黨，意見不合就踢你出黨！」

■籌備當中的「新思維」，多名主事者昨與傳媒茶敍。
陳庭佳 攝
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）扎根服務屯門兆康區已經4
年的巫成鋒，雖然曾於區議會選
舉中失利，但從來未有放棄為地
區居民服務，更於去年搬到兆康
居住。他坦言，全因當時義工、
街坊都很支持他留下來，並感激
家人及太太體諒他的長時間工
作，讓他可更專注服務地區市
民。
2009年於香港城市大學行政管

理學系畢業的巫成鋒坦言，當初
剛投入社會，未想過從事地區工
作，「原本想加入非牟利組織工
作，吸取經驗，然後再修讀碩士
課程，當一名社工。故我加入屯
門婦聯當就業主任，後來在機緣
巧合的情況下，接觸了地區工
作，對此感到興趣，結果一做就
做到現在。」
巫成鋒曾參選當屆區議會選

舉，但可惜不幸落敗。他坦言，
「當時確實感到灰心，但未有如
部分『空降』的參選者般，落敗
後便輕言離去，因為覺得這樣做
是不得民心，對不起當區居
民。」巫成鋒又指，街坊、義工
們對自己的支持十分重要，「當
時義工、街坊都很支持我留下
來，這些年來我也與大家慢慢建
立起深厚感情，現在街坊們已把
我當作兒子般看待，經常煲湯水
給我呢。」

感謝太太家人體諒支持
他又感謝太太與家人過去一直

的體諒及支持，「去年結婚度蜜
月時，我也機不離手處理工作。
雖然中間有小小磨擦，但事實

上，太太一直都很體諒我。」他又指，「家
人起初認為地區工作不是年輕人做的，應是
一些年紀較大、人生經驗較豐富的人士去
做，但後來他們逐漸明白我的工作後，也慢
慢開始接受及支持。」

助兆康親子更和諧
氹細路變「鋒哥哥」

過去4年一直服務屯門兆康區的巫成鋒在接受本報訪問
時坦言，「該區已有30多年歷史，我落區工作已有

一段日子，留意到當區區議員已經服務社區多年，活動也
逐漸變得單一，沒有太多新意思。」故他過去一直思考如
何為此舊社區注入生氣，凝聚居民關係，促進社區和諧。
他表示，「上屆區議會選舉失敗後，曾檢討自己過去地

區工作的經驗。現在我會較以前更清楚地區事務，了解更
多居民心中所想，工作會盡量做得『細眉細眼』，也會親
自落手舉行不同的活動。」

開班教扭氣球自製清潔劑
巫成鋒透露，過去舉辦了不少「合家歡」活動，促進親

子關係，如派發小盆栽讓居民一家種植、推出「書換書」
計劃培養小朋友閱讀興趣、教導小朋友製作環保清潔劑
等。最近，他又學習了如何扭氣球，並開班教授予家長和
小朋友，讓他們可以把氣球作品送給家人，促進彼此關
係。
他表示，街坊們都喜歡這些活動，小朋友也不時走過來

問，「鋒哥哥，幾時再教我們扭氣球啊？」巫成鋒期望，
未來舉辦更多不同類型的活動，以促進社區和諧，強調
「最主要是我自己親自學，再親自教，這樣我跟居民的關
係才會更加緊密，自己也會得到滿足感。」
此外，巫成鋒也關注兆康區的地區設施問題：過去他曾

為當區爭取輕鐵車站增加座椅，讓居民有更舒適的候車環

境；又要求屋苑重新鋪平地面，減少積水，改善地方衛生
問題。他認為，縱使這些改善算不上什麼重大改變，但起
碼能為街坊的生活帶來改善。

促政府增建街市解買餸貴
他又指出，屯門兆康街市現時面積只是原本的三分之

一，自己接獲不少街坊反映買餸價錢貴，到其他街市也不
方便，故日後會促請特區政府在附近增建大型街市。他同
時關注屯門第五十四區位於寶田邨及兆康苑之間的西北部
約7.4公頃土地，將會發展7,000個公屋單位，屆時新屋邨
將與服務當區非常鄰近，擔憂會衍生交通等不同問題，未
來會繼續向特區有關部門跟進。

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）香港大部分市民經常
需要長時間在外工作，由於

工作忙碌而忽略與子女相處的時光。民建聯社區
主任巫成鋒過去數年不斷為服務屯門區引入新思
維，透過舉辦不同的親子活動，如派發小盆栽種
植、「書換書」計劃、開設扭氣球學習班等，致
力改善居民的親子關係，促進社區和諧。他表
示，自己未來將學習更多不同的技能，舉辦更多
不同類型的活動，期望與市民之間建立更緊密深
厚的關係。 ■巫成鋒（左一）隨譚耀宗落區聽取民意。

■巫成鋒
經常親自
為兆康居
民舉辦活
動。
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